

Zeitschrift:	Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat
Herausgeber:	Société de communication de l'habitat social
Band:	88 (2016)
Heft:	2
Artikel:	Ni de gauche, ni de droite, bien au contraire...
Autor:	Clémenton, Patrick
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-630693

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



©PC2016

Ni de gauche, ni de droite, bien au contraire...

La 1^{re} journée romande des collectivités pour le logement d'utilité publique qui a eu lieu le 27 avril dernier a remporté un beau succès. Ediles et représentants de l'Office fédéral du logement (OFL) ont pu assister à divers exposés intéressants et réseauter à foison avec les pontes de l'ARMOUP.

Le but de cette 1^{re} Journée romande des collectivités pour le logement d'utilité publique était de rapprocher un tantinet les responsables communaux et cantonaux en charge des questions du logement avec les membres de l'ARMOUP. Et de faire connaître à la fois les services de l'association basée à Lausanne et la grande diversité de ses membres, qui regroupe une large gamme de types de coopératives d'habitation et d'habitants très divers. Le président de l'Association romande des maîtres d'ouvrage d'utilité publique (ARMOUP), Francis M. Meyrat, a donc eu le plaisir d'accueillir près de 80 participants de tous horizons dans les locaux majestueux du château d'Yverdon-les-Bains. «Avec le temps et les mutations sociétales, les besoins des communes et des cantons rejoignent nos préoccupations et il est grand temps que nous nous rencontrions afin de faire connaissance.»

Neutralité politique

Grand temps, en effet, car malgré des décennies de bons et loyaux services, l'ARMOUP (anciennement ASH) est encore largement méconnue. Autant dans le grand public

Infos supplémentaires: ARMOUP

Pascal Magnin – Secrétaire général
Tél. 021 648 39 00
info@armoup.ch
www.fonder-construire-habiter.ch
www.habitation.ch

que dans les administrations publiques. Et c'est bien dommage, car l'association, qui regroupe plus de 250 membres (coopératives d'habitation, fondations, sociétés anonymes ou immobilières sans but lucratif) détenant plus de 23 000 logements en Suisse romande, s'engage corps et âme pour développer la construction de logements à loyers modérés – ceux-là même qui font si cruellement défaut sur le marché immobilier dans les centres urbains. Et comme l'avait précisé Francis M. Meyrat, «nous ne nous érigions point en adversaires du marché libre, mais bien en acteur complémentaire et nécessaire de celui-ci. Le seul étendard que nous brandissons est celui du dialogue constructif.» Ni de gauche, ni de droite, bien au contraire... car la bave de l'idéologie n'atteint pas l'esprit de l'idéal coopératif. Idéal qu'incarnent autant le sens du bien commun et de la solidarité qu'une vision non spéculative du marché immobilier.

Les bons exemples font les bons amis

Au cours de la journée, les divers orateurs et oratrices ont détaillé par le menu divers exemples de collaborations réussies entre collectivités et maîtres d'ouvrage d'utilité publique. Et ce à diverses échelles, depuis le simple projet de construction d'un chalet à Château-d'Œx à l'immense projet de développement urbain durable Métamorphose à Lausanne, en passant par des projets de développement de quartier à Monthey ou encore La Chaux-de-Fonds ou Meyrin. Outre des exemples concrets de partenariat entre communes et coopératives d'habitation, le public aura également été gratifié de quelques réflexions bien senties au niveau de la politique cantonale du logement, défendue avec verve et humour par Nicole Decker, cheffe de l'Office du logement du canton de Neuchâtel. Ou encore, comme en contraste, l'exposé des méandres impénétrables d'une politique cantonale de logement qui se cherche encore à Fribourg et qui a trouvé en Pascal Krattinger un vigoureux défenseur. Ou encore, juste après le buffet dinatoire de midi, la logorrhée quasi incantatoire du municipal en charge des Aménagements, Bâtiments & Urbanisme de la ville de Monthey, Daniel Roulin, qui a tenu le crachoir sans sourciller pendant quasi une heure d'affilée pour narrer dans le détail, et le détail du détail, l'aventure rocambolesque d'un vaste projet de développement urbain dans une ville traversée en son milieu par une route cantonale. Et pour ceux qui voudraient en apprendre davantage, ils trouveront une synthèse complète des différentes interventions, ainsi que des documents powerpoint des exposés et une galerie de photos de l'événement dans les actualités de www.armoup.ch.

Patrick Cléménçon